

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administr. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
do en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,502 DE LA NOCHE. MADRID, LUNES 28 DE JULIO DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berna 26.

Interpelacion sobre las palabras pronunciadas en Turin por el general Durando. Despues de responder el gobierno, la asamblea federal se mostró llena de confianza en que vigilara para rechazar por todos medios toda pretension dirigida contra la integridad del territorio suizo.

Bruselas 26.

Ha sido presentado á la Cámara el tratado de comercio con Inglaterra, el cual establece igualdad completa entre ambos pabellones.

Belgrado 26.

Segun formal convenio, el ejército turco de la frontera servia debía alejarse á distancia de tres horas de marcha; pero Omer-Bajá menospreciando dicho convenio, mandó á su ejército aproximarse mas todavía á la frontera.

Londres 26.

El gobierno ha declarado en la Cámara no tener conocimiento del convenio que se supone hecho para que Italia envíe tropas á Méjico al mismo tiempo que Francia retire las suyas de Veletri y Witerbo.

Segun las últimas noticias de Nueva-York, seguia sin resultado el bombardeo de Wickburg por las cañoneras federales. Se ponía en duda la toma de Batonrouge por los confederados. Las fuerzas confederadas de Richmond continuaban un fuego nutrido contra los buques federales del rio James.

Los confederados hacen por todas partes preparativos de enérgica resistencia. La mayoría de los individuos del Congreso representantes de los estados intermedios desecha el proyecto de Lincoln relativo á la emancipacion de esclavos. El meeting en favor de la guerra no adopta disposiciones enérgicas, siendo una de ellas oposicion y resistencia á toda intervencion extranjera. Casi todos los oradores han perorado en favor de emplear los negros en el ejército.

Marsella 26.

La guerra ha estallado de nuevo en el Atchaistan; el Shah ha enviado 20,000 hombres y mucha artillería para oponerse á la tentativa.

Paris 26.

Contrario á lo que ayer se dijo hoy se asegura que la conferencia de Constantinopla se ocupa de los asuntos del Montenegro. Asiste el representante de Italia. No es cierto lo que dijo la Independencia belga; pues España recibirá también indemnizacion del gobierno de Coochinolna y nuestro plenipotenciario asistió á las conferencias para el tratado de paz.

Antesyer el comandante turco de Trevis hizo una excursion al pais de Kerialiche, donde entró á sangre y fuego; los habitantes huyeron despavoridos. Los turcos fueron rechazados de Sagaratz y tuvieron grandes pérdidas.

Los confederados han hecho un movimiento retirándose del frente del ejército de Mac-Clellan.

Los ingleses envían reforzos de consideracion al reducido ejército que tienen en China. Garibaldi parece haber renunciado á la intencion que meditó contra los Estados del Papa y de la que

el gobierno de Italia dió aviso al de Francia.

Esta tarde regresará á Madrid, del real sitio de San Ildefonso, el señor ministro de Estado.

En el mercado de acciones de Barcelona, segun las últimas noticias, se observa alguna calma en la mayor parte de los valores, de manera que las operaciones realizadas no forman un guarismo de importancia; especialmente en los valores de especulacion, pues en los de renta se nota una afluencia de capitales no muy comun, así que hay bastantes transacciones y una ligera mejora en sus cambios. En el Banco de Barcelona hay escaso papel en venta, de modo que las demandas que se han presentado han debido adquirirse á 91, que era el cambio á que quedaba. En la catalan de Crédito no se observa variacion, así que, sin grandes operaciones, quedaba su cambio de 76 75 á 77. La caja Baronesa era solicitada á 38 90, con papel á 40, y la sociedad valenciana de crédito y Fomento tenia dinero á 47 50.

En ferrocarriles, aunque no se han realizado apenas operaciones, en sus cambios habia alguna firmeza: de Barcelona á Mataró de 93 á 93 50; el de Barcelona á Girona y Gerona de 84 75 á 85; el de Tarragona á Martorell y Barcelona tenia alguna oferta de 83 30 á 85 75; el de Zaragoza á Barcelona de 83 á 83 50 y el de Valencia á Almansa con dinero á 85.

En obligaciones, las de Mataró de 101 á 101 25; las de Girona de 100 50 á 107 75; las de Tarragona á Martorell y Barcelona á 99; las de Zaragoza julio á 94 90 dinero; las de enero á 93; las de mayo de 92 25 á 92 50; las de setiembre y junio de 92 á 92 10, operaciones; las del canal de Urgel; segunda emision á 92; y las del Grao á Almansa con mucha demanda bastantes operaciones á 48 25.

El coronel D. Eugenio de Gaminde, primer ayudante de campo del señor conde de Reus, por sí y en nombre de sus compañeros los demás ayudantes del espasmo general, ha dirigido al *Constitucional* de París el 28 del actual el siguiente comunicado:

«Señor redactor de *Le Constitucional*.—Muy señor nuestro: Hemos leído en su estimable periódico de 13 de julio último el extracto de una correspondencia referente á los asuntos de Méjico, en la cual el llamado coronel Lapiere aparece ser el autor de varios párrafos insertos en *La Monarquía Nacional* de Turin, que Vd. creyó conveniente reproducir en el periódico que redacta. Conociendo perfectamente al Sr. Lapiere no titubamos un momento sobre la conducta que debíamos seguir en nuestra calidad de ayudantes de campo del Excmo. señor conde de Reus, y contando con que la gratitud sustituirá á la decencia en ese aventurero, creímos deber dejar á su albedrío el tiempo y la responsabilidad de la refutación. Esta en efecto no se ha hecho esperar de parte suya; pero el modo falaz con que lo ha verificado, en lugar de traer los acontecimientos al terreno de la verdad, deja entrever, aparentando la falsa intencion de justificarse, una acusacion tan cobarda como absurda, á la cual creemos deber contestar.

Lo que pasó en Méjico en los particulares á que se refiere el escrito, es lo siguiente: Tan pronto como nuestro general en jefe supo la prision del infortunado general Robles, interpuso todo su influjo con los ministros de la república, y obtuvo que la sentencia de muerte lanzada contra aquel des-

graciado se mandase suspender; pero la diligencia era muy grande y la orden llegó tarde. En cuanto á la suposicion, absolutamente gratuita, concerniente á nuestros desiertos, M. Lapiere conoce toda la inexactitud del aserto. No, señor director, no hubo desertores españoles en la Puebla, y el señor Lapiere tenia obligacion de haberlo asegurado así, porque era exactamente la verdad; pero lejos de esto el señor Lapiere, ayudante en la actualidad del general Almonte, lo ha sacrificado todo á sus miras personales. El, oficial francés, que abandonó la noble bandera de su nacion para pasarse al servicio del Papa, y mas tarde soldado del ex-rey de Nápoles, halló á edo de obtener una recomendacion para nuestro general, quien, atendiendo á su cualidad de francés, le recibió cordialmente, le dio mesa, y casa, y caballo, y criados, y le ofreció su bolsillo del modo con que nuestro general sabe hacerlo. Esta distincion le valió por nuestra parte toda la consideracion que se debía á un huésped, bien que no estuviera revestido de ningun carácter oficial; y aventurero, y rechazado por el ejército francés en Méjico, pudo permanecer allí cobijado por nuestra benevolencia.

Un resto de pudor, basado en la gratitud, le imposa el deber de decir la verdad, pero el aventurero Lapiere todo lo ha olvidado, poniendonos en el caso de decir que á su inculcable gratitud ha añadido la falta de veracidad.»

Una correspondencia de París dice que la situacion financiera oficial de Francia, ha mejorado algo, segun el cuadro de contribuciones y rentas indirectas publicadas en el *Monitor*, puesto que presenta en los ingresos un aumento neto de 40 millones de francos. Si la buena cosecha se confirma, la situacion podrá mejorar. La Bolsa, entretanto está desierta; los especuladores van desertando de ella unos tras otros, y la liquidacion de julio ahorrará de dispersarlos. Si las operaciones en la renta son nulas, en el mercado de caminos de hierro no es grande tampoco el número de operaciones. Los valores españoles se mantienen bastante bien, especialmente el Crédito mobiliario, el Zaragoza y el Sevilla á Cadiz. El Barcelona ha mejorado un poco.

Las noticias que hoy podemos dar acerca de los mercados nacionales, no son de gran importancia.

En Santander desde el principio de la semana se notó una calma estremada en el mercado harinero; y ha seguido con muy pocas interrupciones, pues solo sabemos de algunas pequeñas partidas de este polvo que se han realizado á 18 1/2, y últimamente á 18 rs. arroba. Hoy los fabricantes se muestran con deseo de vender aunque sea bajando al una fraccion de este último tipo; pero los compradores siguen firmes en su propósito de no comprar á estos precios, y no cabe duda que conseguirán su objeto si alguna circunstancia imprevista no hace que tome mas estimacion este polvo.

En Valladolid el mercado propende á la baja, pretendiendo los vendedores á 43 reales por fanega de trigo, y encerrándose los compradores en no pagar mas que á 43.

De Carrion dicen que aquel punto, á pesar de haberse empezado la recoleccion de frutos, ha sido, sin embargo, bastante concurrenciado de granos; se ha pagado el trigo de 43 á 44 rs. fanega, y no deja de ser bastante solicitado este grano, no así la cebada, pues ha descendido hasta 20 y 22 rs. fanega.

En Alicante con motivo de la escasez de arribos se observa alguna mejora en los precios en las clases muy superiores de canda-

les de la Mancha, y la cebada que se ha llegado á pagar hasta 88 y 90 rs.; hoy ya á los límites hay menos deseos de comprar.

La paralización mas completa ha reinado en Barcelona durante la semana. Las transacciones en él han sido nulas al por mayor y reducidísimas para el consumo. En una palabra, el movimiento comercial parecia abandonado la plaza, tan grande es el quietismo en que se hallan todos los frutos y efectos en venta, sin excepcion alguna. Los algodones paralizados, sin venta, casi puede decirse, durante la mayor parte de la semana, á excepcion de un dia que hubo bastante animacion y se realizaron algunas partidas.

En aceite, si bien no han sido muchas las operaciones efectuadas, los precios sin embargo, se sostienen firmes de 35 á 35 1/4 sueldos el cuartal por las clases buenas de Andalucía, y de 33 1/2 á 34 sueldos cuartal por los ordinarios, siendo de esperar que éstos mejorasen si cesaban por algunos dias las entradas de este liquido, atendido los elevados precios á que se cotizan en los puntos productores.

Los azúcares, postizados sin ventas, á excepcion de 150 cajas realizadas sobre factura y flete de 2 á 2 1/4 duros de flete por caja. No hay tendencia á comprar ni aun de parte del consumo, con cuyo motivo hasta algo indeterminados son los precios que rigen. Los aguardientes encalmados, á lo menos no ofrecen interés las ventas que se efectúan. Las existencias reducidas.

Acerea de la suumesta mision confiada al conde de Rio Molinos, dice el correspondal N. del *Diario de Barcelona*:

«Mucho se ha hablado tambien estos dias de la noticia dada por *El Reino* sobre la mision confiada al conde de Rio Molinos, cerca del emperador de los franceses. Para comprender la trascendencia de esta especie, es necesario no ignorar que el conde de Rio Molinos es un señor mayor, perfectamente inofensivo y extraño á la política, que no tiene mas carácter que el de pariente de la emperatriz Eugenia. Su mision era una broma que algunas personas alegres intentaban dar al Sr. D. Saturnino; pero *El Constitucional* asegurando al desmentir á *El Reino*, que el conde de Rio Molinos era una persona muy ilustrada que llevaria cumplidamente cualquier mision que se le confiase, casi ha hecho creer en la realidad del nombramiento. Sin embargo, á pesar de los elogios de *El Constitucional*, se me an oja que la mision del Sr. Rio Molinos pertenece á la region de los sueños y es una de las tantas intenciones de buen humor, que intentan amargar la placida existencia ministerial del señor Calderon Collantes»

El *Times* dice que cuando se recibió la noticia de los combates del 1.º y del 2 de junio, los fondos de los confederados subieron en Richmond de 93 á 97 francos, en tanto que los fondos del Norte sufrían en Nueva-York una baja de 4 por 100.

El príncipe de Gales, acompañado del capitán Grey, llegó á Turbridge Wells dias pasados, para hacer una visita á la reina de Francia Maria Amelia y al duque de Montpensier. El duque fué á encontrar á S. A. R. en su mismo tren, acompañándole sus hermanos los duques de Nemours, de Anmalle, el general Dumas, etc. Desde la estacion dirigieronse juntos á Chaellor-House, residencia que la reina ha tomado para pasar el verano. S. A. R. regresó á Osborne despues de medio dia. En Turbridge el príncipe real recibió una entusiasta acogida de los

principales habitantes de la poblacion, y fue visitado por varios personajes.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

D. Martín Belda ha sido autorizado para que aproveche las aguas del pozo llamado del Chaparral, que resultan sobrantes despues de llenado el servicio de un abrevadero público, conduciéndolas por medio de una cañeria para el riego del terreno que posee en término de Cabra, provincia de Córdoba.

La escampavía *Alarma*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la mañana del 24 del actual, sobre una piedra de los arrecifes del Rocadillo, dos cañetas de pintura, cuatro tarros de aceite linaza, cinco idem de Ginebra, un paquetito con clavos y una barra de hierro.

El *Diario oficial de Avisos* publica hoy en suplemento la relacion de los electores comprendidos en las listas ultimadas para la eleccion de concejales, y que no se hallan entre los 3,298 mayores contribuyentes designados á esta capital, conforme al repartimiento del presente año por inmuebles y subsidio, para que se presente en el preciso término de cuatro dias, á contar desde hoy desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, en el piso principal de las Casas consistoriales, á acudir el derecho que les asista para no ser escludidos de las listas rectificadas.

El gobernador de Canarias ha remitido al ministerio de la Gobernacion los planes, plegados de condiciones y presupuesto, del proyecto de obra de una casa de caridad y hospital que trata de fabricar en la ciudad de Santa Cruz de Tenerife, cuyo coste ascende á la cantidad de 2 á 28,500 rs. 38 céntimos, para lo cual reclama de la superioridad la competente autorizacion.

Se ha pasado á informe del Consejo de Estado el expediente relativo á las contestaciones que han mediado entre el gobernador de la provincia de Pontevedra y el comandante de marina de Vigo, acerca de si los buques obligados á pasar á la clausura cuarentenaria en el lazaretto de San Simon, deben ir ó no directamente cuando el viento y su esta lo permitan.

En el expediente relativo á la aplicacion que haya de darse á las rentas del patronato fundado en Cadiz por D. Esteban Chilton y Fantoni, destinadas á la redencion de cautivos, S. M. la Reina, oido el Consejo de Estado, en secciones de Gobernacion y Fomento y de Estado y Gracia y Justicia, se ha dignado resolver que si publicados los llamamientos que previene el art. 13 de la ley de 20 de junio de 1849, no se dedujese reclamacion alguna sobre la aplicacion de las rentas de que se trata, deberá darse á los presos de la cárcel, ó distribuirse por partes iguales entre éstos y los enfermos y pobres enfermos, con arreglo á la mas verosimil voluntad de D. Esteban Chilton y Fantoni.

Ha pasado á informe del Consejo de Estado el expediente incoado á nombre de la junta de beneficencia de Soria, solicitando la autorizacion competente para evaguar una inscripcion de deuda amortizable, é invertir su importe y el de otros créditos de igual naturaleza, ascendientes en junto á la

LA BALLENA DEL MANZANARES (I)

CUENTO POPULAR

por DON ANTONIO DE TRUEBA.

«La moral de este cuento es que lejos de ser cierto aquel latino *vox populi, vox Dei*, el pueblo es un bobalicon que conlaga con ruedas de molino y de una pulga levanta una mula. Vean ustedes si en los cuentos cabe moral, á pesar de que dice uno de los héroes de Fernán Caballero que son reideros y nada mas. Reideros porque lo fuera este daria yo toda la moral que contiene.»

«Pero dejémoslos de peja y al grano. al grano, que la paja tal vez la quiera Alvar el del portillo de Gilmon. Erase por el tiempo de no sé qué rey, y á la sazón estaban en todo su auge los órganos de Móstoles: eran éstos organos celeberrimos órganos.»

En Móstoles, villa situada tres leguas al poniente de Madrid, habia un cosechero de vino que ganaba el oro y el moro con la venta al por menor del rico producto de sus viñedos, que ocupaban todo el terreno, de una legua, que se estiende entre Móstoles y el rio Guadarrama.

La plaza de Móstoles declina de poniente á oriente, y nuestro cosechero tenia en la manzana de la parte alta su bodega y en la manzana de la parte baja el despacho de vino.

«Los dos ó tres cuentos que empezamos hoy á publicar mientras dentro de tres ó cuatro dias recibamos de la censo una interesante novela, pertenecen á la colecion de obras de un autor, cuya impresion se está terminando. Debemos advertir que está prohibida su reproduccion sin contar con el autor.»

Este despacho consistia en un gran salon lleno de bancos y mesas, y el vino de la bodega se trasladaba á él por una serie de tubos, que pasaban por debajo de la plaza y remataban en el despacho, semejanado la tuberia de un órgano.

Los precios y las calidades de los vinos eran tantos cuantos tubos tenia el órgano, do lo cual se colige que, aunque el órgano no fuese de catédra, los bebedores tenian una viña con tener tanto en que escoger. Así era que, particularmente los dias festivos, el camino de Madrid á Móstoles era una romería.

Los que venian eran el mas triste ejemplo de la degradacion á que puede llevar el vino á la humanidad; pero los que iban, á pesar de que veían y aun oían este triste ejemplo, no se volvan atrás.

En vista de esta prueba histórica de la inutilidad del ejemplo, quién demonios se rompe los cascos por engañar sus cueros con ejemplos ni morales!

La historia de los órganos de Móstoles consigna, sin embargo, una cosa muy consoladora para los que ansiamos tener fe en la bondad de la humanidad. Una legua antes de llegar á Móstoles está el pueblecillo de Alcorcon, cuya existencia, segun la tradicion y la etimologia, se remonta á los tiempos de la dominacion mahometana. Habia en Alcorcon un pobre alfarero que solo sacaba de su industria lo que le valia una carga de pucheros que vendia cada semana en Madrid, y aquel hombre que conservaba buen sentido á pesar de vivir una legua de los órganos de Móstoles, dió un dia para su coleteo (creo que eran coletes los que entonces se gastaban).

«Un dia con otro pasarán por aquí descientos hombres en peregrinacion á la ermita del dies Baco. Por lo corto, siempre ha de haber entre ellos veinticinco que abriguen en su pecho el santo amor á la familia, y si yo pongo á la orilla del camino un puesto de jarras y pucheros, venderé al

dia veinticinco pucheros ó jarras que me comprarán para llevar un trinquín á su familia. Probemos, pues, que me voy á poner las botas.»

En efecto, se puso las botas el alfarero, pues vendia tantos pucheros y jarras como sacaba á la venta: en vista de lo cual todos sus vecinos se metieron á alfareros, y de aquí viene el haber dado á Alcorcon la alfareria tanta fama como á su vecino Móstoles los órganos.

«Es, pues, altamente consoladora y honorosa para la humanidad la deducion que de esto se saca: el amor á la familia está tan agarrado al hombre, que, por mas que el hombre haga eses y se le doblen las piernas y no pueda con su alma, ese santo y sublime amor no se le cae.»

El cosechero de Móstoles se hizo un dia la siguiente reflexion, muy triste para la humanidad madrileña:

«Los madrileños que no vienen á soplar en mis órganos, no vienen porque están seguros de que si vinieran, soplarían tanto, tanto, que no podrian volver á casa nor su pié siendo el camino tan largo. Acortemos el camino y habremos venido esta dificultad. ¿Y cómo lo acortamos? Muy fácilmente: poniendo una sucursal de mi bodega en el puente de Segovia, adonde acudirán todos los que no se atreven á venir á Móstoles. Los que vienen seguirán viniendo por la sencilla razon de que en Móstoles no hay río y en el puente de Segovia sí.»

En efecto, el cosechero puso (no digo que organizó, porque la sucursal no tenia órgano) una sucursal en el puente de Segovia, y empezó á acudir á ella un gentio fumoso, á pesar de que por allí pasaba el río.

Los parroquianos decian que desde que se estableció la sucursal un poco mas abajo del puente de Segovia, el río llevaba menos agua que por el puente de Segovia por el puente de Toledo; pero eh, ¿quién hace caso de borrachos?»

En el portillo de Gilmon mirador mucho mas modesto que el de las Ventillas, pero desde el cual se descubren perfectamente las riberas del Manzanares, desde el puente de Segovia hasta las últimas praderas del Canal, vivia por aquellos tiempos un tal Alvar que gozaba de gran celebrad en Madrid.

Alvar era la verdadera gacatilla de la villa: no habia incendio, ni asesinato, ni robo, ni paliza, ni casamiento, ni bautizo, que él no supiera antes que los incendiados, ó los asesinados, ó los robados, ó los apaleados, ó los casados, ó los bautizados.

Dar el primero una noticia triste ó alegre era para Alvar la felicidad suprema. Ver Alvar desde su ventana, que daba al paseo de las Melancólicas, que un ladronzuelo arrebataba la capa á un melancólico y salir desempedrando las calles de Madrid del sur, pregonando el robo, no para tener el gusto de que acudiesen á perseguir al ladrón, sino para tener el gusto de dar la noticia antes que nadie, todo era uno.

«Pero la manía de Alvar no consistía solo en la novelaria, que consistia tambien en pretender que sus ojos, ó su oido, ó su inteligencia nunca se equivocaban.

Una tarde, víspera de San Isidro, discurrían dos vecinos suyos sobre si el dia siguiente se le mojarían ó no las polainas al santo, y oyendo Alvar la disputa, se acercó á dar su opinion con la seguridad con que siempre la daba: su opinion era que al dia siguiente no se le mojarían al santo las polainas.

fiesta mojado la tierra como los madrileños á solemnizarla mojado la pa abra, pusieron en duda el pronostico de Alvar, y este, que era soberbio y vanidoso á mas no poder, cogió tal berrincho que á poco mas le emprende á palos con los vecinos.

Una hora despues empezó á llover á martines, y no lo dejó en toda la noche con gran mortificacion del desmedido amor propio de Alvar.

Al amanecer, el Manzanares bramaba de coraje por no tener á mano á los que le habian llamado aprendiz de río y ot aspicardias por el estilo y Alvar se plantó de pechos á la ventana para ver la riada y para ver si el Manzanares hacia alguna cosa que mereciera contarse, pues el pobre Alvar rababa por desquitarse del fisco que habia desolado teniendo á alianza suya.

«El encargado de la sucursal del cosechero de Móstoles oyó aquella misma mañana un gran ruido hacia la prateria intermedia entre su ventorrillo y el río, y á la orilla de la ventana vió que el río arrojaba de invadir la pradera, y se llevaba las cubas vacias.»

De dos saltos se plantó á orilla de la furiosa corriente, y empezó á hacer sobrehumanos esfuerzos á ver si podia salvar las cubas; pero las cubas continuaban navegando río abajo.

«El tabernero, ya junto al puente de Toledo, cuando iba perdiendo toda esperanza de rescatarlas y se cansaba de seguir las, vió á la orilla opuesta dos de sus mejores parroquianos y les hizo señas para que se lanzaran al río á detenerlas; pero los parroquianos le contestaron, tambien por señas, que no se atrevían. Era tal el ruido del río, que no era posible entenderse mas que por señas; pero el tabernero creyendo que aquel par de borrachos no se resistirian á lanzarse al agua, si les decía que del agua sacarian vino, empezó á gritarles con toda la fuerza de sus pulmones:

(Se continuará.)

suma de 125.000 rs. vn. en títulos de la deuda diferida del 3 por 100.

También ha pasado a informe del mismo Consejo, el expediente instruido por la comisión de memorias de esta corte, proponiendo la incorporación a la Inclusa de la fundadora por doña María Gabriela Filipis, para dotar doncellas.

Uno de nuestros colegas llama la atención del señor gobernador de la provincia, acerca del número considerable de niños vagabundos que pululan por la población; número que cada día va aumentando, sin duda alguna en vista de los sueldos que sacan algunos de ellos, bien implorando la caridad pública indagados por sus propias familias, bien ocupándose en la venta de fósforos, billetes de loterías, etc., etc. Considérase en buen hora, dice, a los niños impedidos y a los ancianos que se ganan el sustento de la única manera que pueden ganárselo: pero ímpidase desde luego y póngase una restricción a ese sin número de jóvenes que encuentran su perdición en el mismo género de vida que se les permite.

La paralización que se nota en el muelle de Málaga es grande, haciéndose escasas operaciones de embarque y desembarque, y siendo escaso el movimiento comercial en la plaza, el cual se cree que no cobrará el desarrollo que es de esperarse hasta que el ferrocarril esté en explotación.

El capitán general de Galicia ha sido este año el encargado de presentar en el templo de Santiago la ofrenda que hacen nuestros reyes al Santo Apóstol.

Parece que por las autoridades de Málaga se están tomando las medidas necesarias para evitar que los mendigos forasteros pululen por la población, enviándolos a los pueblos a que pertenezcan.

En la plaza de Riego, en Malaga, se trata de colocar doce grandes jarrones de mármol, en los que se colocarán flores naturales formando un agradable conjunto con el jardín y el monumento que hermean aquella magnífica plaza.

Burgos, la ciudad de los veranos frescos, va sufriendo un cambio poco favorable en la temperatura. En estos últimos días se ha sentido allí el calor con tanta fuerza como en Madrid, que en punto a calor es la corte del verano.

El 25 debió inaugurarse en Burgos la iluminación por medio del gas; pero según dicen, el fluido hubo de escaparse en su mayor parte y los faroles apenas alumbraron.

S. M. la reina ha aprobado el reglamento en que se fijan las obligaciones del inspector de los expositos que se crean fuera de la Inclusa de esta corte, cuyas disposiciones son las siguientes: Cada mes hará, a lo menos una visita a los diversos pueblos de una o de dos provincias en las que haya en actancia niños de la Inclusa, sin avisar previamente. En las visitas de inspección anotará el estado de salud del niño y de la nodriza, el cuidado y limpieza que esta tiene, el cariño que le profesa, las condiciones de salubridad del pueblo y de la casa de la nodriza, la conducta moral de esta y de su familia, y cuanto crea conveniente para adquirir la convicción de la buena o mala asistencia del niño. Para recoger los datos que no pueda observar por sí mismo, se informará del cura del pueblo y del facultativo. En los seis últimos días de cada mes presentará a la junta una memoria sucinta de lo que haya observado en las visitas de aquel tiempo, en que manifieste a la vez que los defectos que haya hallado, los medios que en su concepto puedan remediarlos. Sin perjuicio de esta memoria, cuando observe alguna falta grave que pueda comprometer la vida de un niño, lo pondrá inmediatamente en conocimiento de la junta para que adopte las medidas convenientes. Se informará especialmente de si los niños están vacunados, y si no lo estuvieron procurará lo sean inmediatamente. La dirección de la Inclusa proporcionará al inspector, cada vez que vaya a salir de Madrid, una nota de todos los niños y de las nodrizas que los cuidan, en la provincia ó provincias que vaya a inspeccionar. Cuando la junta tenga conocimiento de algún hecho que deba depurarse, lo pasará un aviso para que inmediatamente proceda a su averiguación, a fin de tomar las disposiciones convenientes para corregirlo.

El periódico ministerial de Lisboa titulado sin duda por antéresis *Crenca* (la *Creencia*), y que durante su corta existencia tanto ha dado que hablar por sus denuestos al pontificado, ha muerto. A este propósito dice su colega *A Epoca*: «Las beatas dicen que desde que la *Crenca* comenzó a reírse de las escumaciones, no ha podido articular palabra.»

El conde Munster que últimamente estuvo en Lisboa con la misión extraordinaria de presentar a S. M. el rey D. Luis I las insignias de la gran cruz de la orden de los Gifelos que el soberano de Hannover le envió, ha sido agraciado con la gran cruz de la orden de Nuestra Señora de la Concepción de Villaviciosa.

Parece, según dice *El Comercio*, periódico de Alicante, que se ha concedido al señor obispo de esta diócesis, un crédito de 50.000 reales con destino a ciertas obras que han de ejecutarse en la iglesia de San Nicolás.

En Valencia se ha promovido la misma cuestión que ya fué resuelta en Madrid sobre la conveniencia de matar el ganado de cerda en verano.

Escribit de Denia que el 24 se presentó en aquellas aguas un falucho guarda-costa, y se llevó para Málaga a los dos marineros autores del crimen cometido a bordo del buque americano, a los que se les estaba formando causa por aquella comandancia de marina. Ambos llevaban nombres supuestos, y se les creía navegando por los mares de la India.

La *Voz de la Caridad* escrita a las primeras autoridades de las provincias, ha sido recibida con celo y laboriosidad por el gobierno de S. M., y muestran con sus esfuerzos el interés que les inspiran la salud de sus gobernados. Les dedican su atención a extinguir por medio de la debida publicidad, sobre todo en los pueblos en que más arraigada se encuentra, la preocupación que respecto a la vejez existe, por medio de los Boletines oficiales y de edictos en los sitios más públicos, que dejen ver a primera vista las víctimas que arranca de manos de esta enfermedad la inoculación verificada en tiempo oportuno.

De acuerdo con lo propuesto por el gobernador de Córdoba, junta de beneficencia y diputación provincial han sido suprimidas las dos plazas de administradores de beneficencia de aquella provincia y dos de las de secretarios-contadores de los asilos benéficos de la misma. Al mismo tiempo se han aumentado 2.000 rs. anuales al sueldo de los dos secretarios-contadores restantes y al de los cuatro directores de los referidos establecimientos benéficos.

El eminentísimo señor cardenal arzobispo de Sevilla se encuentra bastante aliviado según los periódicos de aquella capital.

Cuenta un periódico de Sevilla que hace tres días se encontraba en la plaza de la Encarnación haciendo la compra la desgraciada viuda del trabajador que fué asesinado hace pocos días en la hacienda de Miraflores; de pronto la infeliz lanzó un grito, y se arrojó desesperadamente sobre un hombre joven y robusto que casualmente pasó por su lado, y agarrándose a él con la fuerza que presta la desesperación, exclamó entre gritos y sollozos: «Este, este es el asesino de mi marido.» A estas voces se reunió la gente, acudieron los agentes de la autoridad, y condujeron preso a aquel hombre, que a pesar de su juventud y robustez, no opuso la menor resistencia a la viuda.

La corrida de toros que se celebró el viernes en el Puerto de Santa María dicen los aficionados que fué excelente y que se divertieron mucho: como que salieron heridos dos picadores y murieron veinte y tantos caballos.

Por real orden transmitida al ministerio de Estado por el de la Gobernación, se ha resuelto una consulta hecha por el ministro plenipotenciario de Portugal, determinando que con arreglo al art. 5.º del real decreto de 7 de mayo de 1856, y al párrafo segundo del artículo de la real instrucción de 9 de noviembre de 1858, ningún derecho tienen que satisfacer los buques que entran en los puertos por arribada forzosa, aunque con libre plática, mientras no verifiquen alguna operación de carga ó descarga, no entendiéndose como tal el embarco y desembarco de pasajeros.

Ha pasado a informe de la junta de Beneficencia el proyecto de estatutos para establecer una caja de ahorros en Tarragona, con las propuestas en tema de las personas que llegaron el caso, hayan de componer la correspondiente junta directiva.

Se ha autorizado al gobernador de la provincia de Palencia para la reunión en un solo edificio de las casas de espósitos y maternidad.

En la tarde del 10 del corriente descargó una fuerte tormenta en el término de la villa de Rivas, provincia de Gerona, que arrasó todo el sembrado, dejando en la miseria a sus infelices labradores. El digno gobernador de la provincia, al ponerlo en conocimiento del gobierno de S. M., reclama un socorro del fondo de calamidades para los que han sufrido pérdidas.

Las obras del ferrocarril de Belmez a Córdoba han sufrido una perjudicial paralización, según dice un diario de esta última población.

El uso de la navaja está dando ocasión a lances desagradables en todas partes, y mientras no se prohíba con rigor tal arma, tendremos que seguir lamentando diariamente sus consecuencias. El último lance de que tenemos noticias ocurrió el sábado en Valencia, donde un sugeto fué herido de un navajazo por un tartanero cuando cuestionaba con este sobre el ajuste del carruaje.

El señor obispo auxiliar de Sevilla, que estaba visitando algunos pueblos de la provincia, ha regresado a la capital tan luego como ha sabido la grave enfermedad que aqueja al señor cardenal arzobispo de la diócesis.

En pocos días ha bajado el trigo 15 rs. en fanega en el mercado de Córdoba. En cambio el precio del pan sigue tan elevado como antes.

El jueves hubo un incendio en Córdoba que redujo a cenizas dos casas y causó daños en otra. Por mas esfuerzos que se hicieron fué imposible evitar la destrucción de los dos edificios, perdiendo cuanto tenían las familias que los habitaban.

La calificación de príncipe de los poetas portugueses dada en Cas.o en la inscripción latina que se ha redactado para colocarla en el monumento que se está erigiendo en Lisboa al inmortal autor de *Los Lusitadas*, está siendo en Portugal objeto de apasionadas controversias. Dicea los impugnadores de la calificación: «Luis de Camoens no fué, ni es, ni puede ser príncipe de todos los poetas portugueses. En la poesía como en otros ramos de la literatura hay diversos géneros que no pueden ni deben confundirse. Camoens es en verdad príncipe, pero lo es solo en la poesía épica. En los demás géneros quizá ni siquiera merezca el título de barón y mucho menos el de príncipe.» A esto replican los defensores de la inscripción: «Camoens fué siempre llamado por todos los literatos príncipe de los poetas de su tiempo. Ciertamente que en la poesía hay diferentes géneros; pero siendo la epopeya el mas noble y mas sublime y siendo *Los Lusitadas* el primer poema en este género, ¿quién vacilará en dar a Camoens el epíteto de príncipe?»

Un periódico francés asegura que las sanguijuelas son tan sensibles a los cambios atmosféricos que observándolas se pueden presentar del modo mas seguro dichos cambios. Para ello se coloca a la sanguijuela en un tarrito de cristal cuyas tres cuartas partes estén llenas de agua y que se cierra con un pedazo de tela de tejido claro. Si la sanguijuela se arrolla y queda inmóvil en el fondo del agua, indica buen tiempo; si sube a la superficie del agua, es señal de que va a llover y no dejará esta posición hasta que el tiempo mejore; si serpentea con vivacidad en el líquido, hará mucho viento y desde que esté empieze a soplar la sanguijuela dejará aquel movimiento; cuando la sanguijuela casi se sale del agua y experimenta violentas convulsiones, indica violenta tempestad; si se fija cerca del orificio del vaso, anuncia nieve; por último, anuncia hielos cuando, como cuando va a hacer buen tiempo, baja al fondo del agua en forma de bola. Ignoramos si son ciertas estas afirmaciones.

El curso del Mississippi vá a ser también cambiado para siempre, reduciendo Vicksburg a una isla, y la faz del continente americano es probable que quede también enteramente cambiada con esta guerra fratricida y desoladora. Los príncipes de Orleans abandonaron el ejército federal la noche del día de la última de esta serie de batallas. Como a eso de las diez, el duque de Chartres, el príncipe de Joinville y el conde de París, abandonaron el cuartel general y se embarcaron en un vapor con despachos oficiales del general Mac-Clellan para el gobierno de Washington. Este general los acompañó a bordo, donde se despidió definitivamente de ellos.

Entre las personas que hoy se hallan en los baños de Alzola, figuran: la Sra. de Mantilla, el general Boiguez y su su señora, el marqués de Castell-Fuerte, el Sr. Mariátegui, Rovira, O'Lawlor, Elorriaga, O'Donnell, Echarrri y señora, Ceriala y señora, señora de Perez Hernandez, Refortillo, Mújica, Aguirre, Eguizabal, Caltanazor, Gurrea, marquesa de Castel-Bravo, Clemencia y señora.—Hace pocos días se improvisó allí una fiesta en que tomó parte la gente del país, y cuya dirección fué encomendada a Caltanazor, que en aguas robustece sus facultades, preparando así para la próxima campaña teatral. Del *buffet* solo disfrutaron los músicos, llegados de Egoibar: se componía de agua, azucarillos y vino.

Parece que dentro de pocos días aparecerá en la *Gaceta* la declaración de puerto de primera clase del de Cartagena, clasificado hoy de segunda; en cuya declaración se previene que las variaciones que ocurran en los sueldos del personal no principiarán los empleados a disfrutarla hasta 1.º de enero del año venidero de 1863.

Se ha remitido a la audiencia territorial de esta corte en consulta de la sentencia dictada por el juez de primera instancia de Navabermosa (Toledo) la causa criminal sustanciada en este juzgado, con motivo de la muerte violenta dada en la misma casa del alcalde de San Pablo de los Montes, en la tarde del 15 de junio de 1861; al cabo del regimiento coraceros de la Reina Francisco Manzano y Cabezas, y heridas causadas a un primo de este. Parece se halla confiada la defensa de los ofendidos que se han mostrado parte en la causa, al apreciable jurista consulto D. Toribio Hurtado y Vazquez. Procuraremos dar noticias a nuestros suscritores del resultado del proceso.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros 140.067 rs., resultado de 2.355 impositores, de las cuales 88 eran de nueva entrada; y se devolvieron 138.425'23.

El conde de Paris y el duque de Chartres, procedentes de los Estados Unidos, han llegado con el príncipe Joinville a Londres. El duque de Chartres, que era el herido en los últimos combates, y no su hermano, el conde de Paris, está casi restablecido.

Con motivo del bautizo del hijo recién nacido de la princesa Clotilde, casada con el príncipe Napoleón, bautizo que se verificará en octubre, parece que irá a Paris el rey Victor Manuel para ser su padrino en union de la emperatriz de los franceses. La princesa Clotilde ha quedado un tanto enferma.

La segunda corrida que se verificó el sábado en Valencia dicen que fué mejor que lo que la primera, pero sin que se la pudiera calificar de buena. Los toros de Veragua dieron juego y no tanto los de Salido. El Tato y el Regatero mataron con regular acierto y la gente de a caballo trabajó bien. El público receloso de presenciar una fiesta tan poco agradable como lo fué la primera, se retrajo, siendo escasa la concurrencia.

La celosa sociedad valenciana de Agricultura ha contestado ya al estenso interrogatorio sobre enseñanza agrícola, remitido por el ministerio de Fomento al gobierno de la provincia, y por esta a aquella y otras sociedades.

El 22 de agosto próximo se adjudicarán en pública subasta los acopios de materiales para la conservación de los trozos de carreteras de Madrid a Carabanchel Alto, cuyo presupuesto asciende a 17.760 rs., y de Chinchón a Colmenar de Oreja, bajo el tipo de 10,046'40.

El *Journal d'agriculture pratique* dice que, a pesar de los ensayos que se han hecho en el Mediodía de Francia, departamento del Gard, sobre el cultivo del algodón, no pueden fundarse muchas esperanzas de ver producir a esta planta las cosechas regulares que se apetecen. Mejores resultados se han obtenido en Argel, cuyos productos se han comparado con todos los enviados a la exposición de Londres, quedando demostrado que si los agricultores saben escoger la

semilla y cultivan dicha planta con inteligencia, los algodones argelinos pueden luchar con las mejores calidades.

Se está repartiendo profusamente un folleto formado con un artículo que publicó la *Revista Ibérica* sobre la cuestión de carbonos. En él se trata de echar la responsabilidad moral sobre quien bien claramente demostró en las Cortes, que lejos de tenerla había sido el primero a conocer el mal y poner remedio. Nos referimos al noble y honrado marqués de Sierra Bullones, ministro de Marina.

Ha llegado a la Coruña el distinguido poeta dramático señor don Luis de Eguilaz.

El Sr. Perez Rioyo, médico de los establecimientos penales de la Coruña, ha sido condecorado con la encomienda de número de Carlos III.

El círculo de la amistad en Córdoba celebró el viernes una gran reunión artístico-literaria, en la que después de leerse hermosas poesías de los bates cordobeses y de tocarse escogidas piezas de música italiana se bailó hasta la madrugada.

Ha sido dedicada por el Sr. Merelo al ilustrado director general de infantería señor marqués de Guad-el-Jelil la obra sobre esgrima del sable, que según dijimos acababa de escribir aquel profesor con destino a la enseñanza de los oficiales del ejército. La dedicatoria ha sido aceptada por el general Ros de Olamo, y en breve verá la luz pública la obra.

Parece que por los mozos de escuadra de Barcelona ha sido capturado el autor de un asesinato que se cometió el domingo anterior en la persona de un artesano marmolista junto a las huertas de San Beltran.

En las inmediaciones de San Andrés del Palomar fué atropellado, un hombre por un tren hace pocos días, quedando aquel cadáver.

Ha llegado a Barcelona el Sr. Valero, que va a organizar la compañía que ha de trabajar en el teatro del Circo durante la próxima temporada.

Un escritor portugués, el Sr. Teixeira de Vasconcelos, se está divirtiendo a costa de un escritor francés llamado Carlos Habeneck, que ha publicado en la *Presse* la descripción de un viaje de *Saint-Nazaire a Málaga*, hecho en el mes de mayo último, y en el que se desatina a mas no poder respecto a Portugal. El Sr. Teixeira, que conoce mucho a los franceses, dice que estos no tienen lectores para sus libros de viaje si los libros *carecen de color local*. ¿Cómo dan el color local, y cuál es el color local que piden los lectores franceses? Si se trata de un viaje por España, ha de figurar un torero en cada esquina de Madrid ó Sevilla, han de salir a relucir los bandidos en los desfiladeros de Pancorvo y Sierra-Morena, los maritornes de las posadas, los boleros y los pandereros en todo baile, y las serenatas bajo todas las ventanas de Andalucía. Si el viaje es por Italia, los consabidos lazaroni, los bandidos en los caminos, y la indiferencia con que los italianos duermen entre las ruinas de los tiempos heroicos han de constituir el color local. Si es por Rusia, el color local son el cosaco que come velas de sevo, el noble que zurra la badana al siervo con el knout, y el gobierno que deporta gente a Siberia. Si es por Alemania, sale a relucir la cerveza. Si es por Holanda, el holandés devora montañas de queso. Si es por Suiza, el suizo ahoga sus pasiones en lagos de leche; y si es por Inglaterra, el inglés es solo un hombre que come patatas y rosbeaf y muere de spleen. Tal es, según el Sr. Teixeira, la sencilla receta que tienen los escritores franceses para dar el color local.

La corrida de toros del 25, dice un diario de Barcelona, fué bastante mala, y decimos mala, porque los caballos estuvieron de verdadera gana, pues solo dos de ellos regaron con su sangre el redondel. Peroy, niño mimado del público taumaco catalán, hizo heroicidades dignas casi de calificarse de otro modo; cargó con dos bestias, y no mató tres por no consentirlo el público. Un banderillero vestido de canario salvó la piel porque Dios quiso, después de sendos revolcones; y el toro de gracia fué el toro de la fiesta. Mas como no hay función sin tarasca, formaron esta cierto sereno y un prójimo, que anduvieron a garrotazo limpio. Salio a relucir el chafarote del sereno, acudieron los municipales, y *pace Christi*.

La señora Ristori ha arrebataado al público de Santander, en las varias funciones que ha dado en aquel teatro. El público por su parte ha prodigado a la artista evidentes muestras de su admiración y de su aprecio.

Hemos leído en la *Rivue et Gazette Musicale* de Paris, que la distinguida cantatriz Borghi-Mamo está contratada para cantar en el teatro de la Scala de Milan en el próximo Carnaval, y luego después en la primavera en Barcelona.

Dice el mismo periódico que en Copenhague ha salido un nuevo tenor llamado Nyrup, que después de dos años de estudio se ha estrenado en la escena con el papel de *Massanillo de la Muta*, y ha hecho tan gran sensación, que los poetas cantan su talento y se acuñan medallas con su busto.

Nuestro ilustrado corresponsal de Cartagena nos dice que aquella ciudad se encuentra llena de familias forasteras que han ido a tomar baños en las siempre tranquilas aguas de aquel puerto y a disfrutar de la animación que ofrece la feria que allí se celebra desde el 24 al 31 de este mes. Las obras del ferrocarril adelantaban, si bien no tanto como quiera el deseo de aquellos vecinos, los que comprendiendo todas las ventajas que ha de reportar a Cartagena la vía férrea, anhelan verla terminada cuanto antes.

La villa de Esparraguera está de enhorabuena, pues vió el 25 manar las aguas de que tanto necesitaba. Gracias a los especia-

les conocimientos y cuantiosos trabajos y sacrificios pecuniarlos de D. Ramon Carbonell, vecino de la misma, por medio de una bien entendida combinación de bombas que mueve una sencilla máquina de vapor ideada y dirigida por el joven ingeniero mecánico D. Magin Cornet y Mas; se eleva hasta el nivel de la citada villa una inmensa cantidad de agua que pasa subterráneamente por el cauce del *Torrent mal*, inmediato a la población, y que se halla a unos 35 metros de desnivel. La vispera de Santiago, toda la población estaba entusiasmada viendo salir el chorro de la tan deseada agua, con la que se va a surtir a toda la villa desde el punto mas elevado, cesando por consiguiente la escasez que hasta ahora ha experimentado.

Recomendamos a las madres de familia el siguiente caso, que no es mas que uno de los mil del mismo género de que en la presente estación dan cuenta los periódicos nacionales y extranjeros. Dias pasados en París jugaba una niña hermosísima de cuatro años y medio llamada Margarita con unos albarcoques. Comió uno y quiso tragar el hueso, pero el hueso se le atravesó en la garganta, y la pobre criatura haciendo terribles esfuerzos para arrojarle, cayó al suelo como asfixiada. Su madre viendo que eran inútiles sus socorros llamó a un médico; pero cuando este llegó la hermosa y desgraciada niña había espirado.

La *Prensa* de Viena anuncia que la noticia de la próxima publicación de un estatuto provincial para el feudo lombardo-veneto adquiere de día en día crédito. En Viena se tiene por cosa segura la convocatoria de la dieta del reino a la par que las demás dietas de la monarquía. Los unitarios italianos están rabiando con estas noticias.

La situación de la clase obrera es tristísima en Inglaterra. En Manchester se acaba de constituir una junta bajo la presidencia del corregidor de la ciudad para hacer un llamamiento a la caridad pública y organizar de una manera conveniente la distribución a tantos infelices obreros como se ven privados de trabajo por causa de la carencia de algodones. En todas las poblaciones industriales de Inglaterra se experimentan análogas necesidades y la caridad procura amparar a los necesitados. Sin embargo, el conflicto toma proporciones alarmantes. Solamente en Manchester había el 13 de este mes 9.414 obreros totalmente parados y 15.801 que solo ganaban la tercera ó cuarta parte del jornal ordinario. Tres fábricas en que se ocupaban 1.500 hombres, habían anunciado que se cerrarían el 20. A fin de junio había en las cinco ciudades de Preston, Blackburn, Wigan, Ashton y Stockport 33.343 obreros parados y 24.062 que solo trabajaban un par de horas y apenas ganaban para pan. Varias fábricas de tejidos están para cerrarse.

Calcúlase 500,000 obreros los que viven en Inglaterra de la industria algodonera. Hay inminente riesgo de que todos estos infelices queden sin trabajo y por consiguiente sin pan.

Uno de los últimos días entró un hombre en una taberna de la calle de la Sainte-Chapelle, en Paris y pidió de comer, diciendo que queria una comida en regla. Comió tranquilamente y pidió la cuenta. Dijéronle que era 4 francos y replicó: «Mucho dinero es eso para mí que no tengo mas que 35 céntimos. La taberna hizo ademán de llamar a un agente de policía y entonces el parroquiano, sacando una tremenda navaja trató de herirla. El tabernero, que estaba junto a la puerta leyendo un periódico, quiso detener el golpe y recibió una gravísima herida. El bárbaro agresor fué preso inmediatamente, resultando que era un vagamundo ya acostumbrado a tratar con la justicia.

Dice un corresponsal de Madrid de un periódico de provincia: «Una de las cosas que han traído alborozados a los forjadores de noticias, a los que desde una mesa del café ó una silla del Prado, arreglan a su antojo la suerte del país, era la especie de que el digno y caballeroso gobernador de Madrid abandonase ese puesto en que con tanto tacto se está conduciendo, por un alto puesto en palacio. Para hablar mas claro, se ha repetido estos dos días, que el duque de Sesto trocaba el cargo de gobernador de Madrid y alcalde corregidor de esta M. H. villa por el no menos honroso é importante de caballero mayor de S. M., jubilándose para ello al conde de Balazote. Y tan lejos llevaban su invención los noticieros, que designaban también, los que estos rumores esparcian, el nombre de la persona que debía suceder en el gobierno de Madrid al duque de Sesto. Todo esto era verosímil, porque el duque de Sesto, por su posición y por su carácter digno y caballeroso, merece la confianza de los reyes; pero no creo que tenga otro fundamento que muchos de los rumores que diariamente circulan por la coronada villa.»

El miércoles próximo a las doce de la mañana, se verá en la sala de discordias de esta Audiencia la décima-cuarta denuncia del periódico *La Iberia*. El fiscal pide la multa de 10,000 a 50,000 rs. Defenderá el artículo denunciado el director del periódico Sr. Calvo Asensio.

Anoche a cosa de las diez se declaró fuego en una cuadra del núm. 9 de la calle de la Reina, en la cual había un niño durmiendo, confiado al mozo que cuida los tres caballos que allí había. Inmediatamente que el sereno del comercio lo notó, tocó el pito, acudiendo en seguida los serenos y los guardias veteranos, ayudados de los vecinos de las casas contiguas, lo primero que trataron fué de salvar el niño. Sacaronle de entre las llamas en mal estado, conduciéndole en una camilla a la casa de socorro. En seguida sacaron por sus pies a dos caballos, y el tercero a rastra entre cuatro hombres,

TERCERA EDICION

TERCERA EDICION

TERCERA EDICION

TERCERA EDICION

TERCERA EDICION

TERCERA EDICION

que por fin lograron ponerle de pie para darle una buena sangría. El fuego se apagó por fin, echando cubos de agua del pozo de la casa; pero el pobre niño, que tenía cinco años, ha muerto hoy a las seis de la mañana. Ya entiendo sobre este triste asunto el juzgado del Barquillo.

El capitán de la marina francesa señor Pothuan dejó el 24 a Civita-Vecchia a bordo del vapor 'Rodar', dirigiéndose al golfo de Terracina para inspeccionar el litoral de los Estados Pontificios. El mismo día corrieron rumores de que un buque con pabellón jónico había salido de Nápoles con dirección a las mismas costas y llevando a bordo garibaldinos. La corbeta de vapor 'Gregorio' había partido con objeto de reconocer dicho buque y vigilarle.

La 'Patrie' publicó el 25 la siguiente rectificación: «Un periódico extranjero anuncia que España no ha tenido parte en el tratado de paz firmado en Saigón con el gobierno de Hué. Es inexacta esta noticia. El plenipotenciario español se halló presente en las negociaciones, y su gobierno obtendrá con arreglo a su cooperación las ventajas de tratado.»

Nos escriben de la Coruña que la comisión de alumnos de la escuela superior de arquitectura de esta corte, que bajo la dirección del distinguido catedrático de la misma, D. Eugenio de la Cámara, se están ocupando en levantar el plano topográfico de aquella ciudad, adelanta en sus trabajos con notable rapidez a pesar de las múltiples dificultades que ofrece la irregularidad extraordinaria de su suelo, y la tortuosidad de sus calles; siendo de notar que las operaciones se ejecutan con minuciosidad y exactitud, y que para ello se emplean instrumentos de que disponen, parte de ellos propios de la escuela superior y los demás adquiridos expresamente para este objeto por aquel ilustrado ayuntamiento. Los alumnos y su digno profesor se muestran complacidos de la benévola acogida que han experimentado de parte de los individuos todos de aquella municipalidad, y la franca cooperación con que les favorecen los arquitectos e ingenieros de aquella provincia, discípulos la mayor parte de ellos del señor Cámara, a quien se complacen en demostrar el respetuoso cariño que merecen por su ciencia y su diligencia. Vista la actividad e inteligencia con que se llevan los trabajos no se duda de que para cuando la comisión regrese a la corte terminada la temporada de vacaciones, dejará muy adelantada si no concluida toda la ciudad baja que se conoce con el nombre de la Pescadería desde el paseo de la Alameda y puertas alta y baja de la Torre hasta el campo del derribo donde se construye actualmente el nuevo y magnífico cuartel y donde está próxima a emprenderse la construcción de la elegante casa de ayuntamiento proyectada por el distinguido y benemérito arquitecto provincial Sr. Dominguez. Feliz idea ha sido la del

ayuntamiento de la Coruña al encomendar aquel importante trabajo a personas tan competentes y laboriosas.

En Braga han ocurrido graves desórdenes por cuestiones de teatro. Habíase dado una palca a la compañía de Macedo, que por este motivo tuvo que abandonar la ciudad, y que atribuía su desgracia a intrigas del tenor español Sr. Real. Anunció el beneficio de este artista que, según unos, canta muy bien, y según otros canta muy mal, y apenas empezó la representación empezó la palca. El regidor que presidia la función, mandó echar fuera a los paleadores. Un redactor del 'Bracarense' dijo que por su parte iba a obedecer; pero que aquello era un despotismo, pues hacía pocas noches se había tolerado una palca, sin hacer salir a nadie. Parte del público se salió y continuó la representación; pero el redactor del 'Bracarense' volvió a entrar y se sentó en su butaca. Entonces la autoridad se apoderó de él y le llevó a la cárcel. Cuan lo el periodista entra en esta estancia una especie de motin en su favor, y parece que la fuerza armada dió cargas a la bayoneta en todas direcciones. En el teatro y fuera hubo bofetadas entre militares y paisanos, y los ánimos estaban muy enconados a la fecha de las últimas noticias.

Hoy a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 28. Los periódicos anuncian que Tampico está bloqueado por buques franceses. Turin 27. Garibaldi ha pronunciado en Marsala un nuevo discurso atacando al emperador de los franceses. Los montenegrinos han derrotado a los turcos.

No es cierto, como había asegurado La Corona, periódico de Barcelona, que Cayetano Sanz haya podido tomar parte en las corridas de aquella plaza. Cayetano no ha salido de Madrid a consecuencia de su herida, y en su lugar ha ido el espada Luque.

El procurador de D. Gerónimo Gener, presunto reo del asesinato cometido en la calle de la Justa, va a pedir nueva ampliación de término, atendiendo a que el nuevo letrado que entienda en la causa y se halla encargado de la defensa en ausencia del Sr. Pacheco, necesita más tiempo del que se le ha concedido, para estudiar tan voluminoso y complicado proceso.

El sábado salió de esta corte el activo director de presidios, Sr. Garcia Jover, acompañado del oficial del ministerio de la Gobernación, Sr. Rogoyos, y en dirección a Valladolid, cuyo presidio van a visitar con objeto de enterarse de las reformas que en él son necesarias como igualmente en la casa del Sol, edificio que se ha adquirido por el Estado con destino a la cárcel de mujeres. Probablemente de mañana a pasado mañana regresarán a Madrid.

Parece que se piensa en levantar otro piso al local que ocupa hoy el ministerio de la Gobernación con el doble objeto de armar sus proporciones con las de los otros edificios de la Puerta del Sol, y de aumentar el local ya hoy reducido para las numerosas dependencias que se hallan agragadas a dicho ministerio.

Hoy ha llegado a Alicante, procedente de Mahon, el vapor 'Vasco Núñez' con fuerza de ingenieros.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Los ingleses envían grandes refuerzos a China.

Parece definitivamente abandonado el plan de Garibaldi de un desembarco en los Estados del Papa.

Ha fondeado hoy en Málaga, procedente de Melilla, el vapor 'Consuelo', conduciendo la correspondencia.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1,587 fanegas de trigo, de 48 a 58 fanega, quedando por vender sobre 384 fanegas; cebada nueva de 24 a 27, añeja de 28 a 28 1/2 rs. fanega, y la algarroba a 38 1/2.

Ha sido preso un individuo que se había apropiado cuatro onzas de oro, en una casa de la Carrera de San Gerónimo, donde se hallaba sirviendo.

Al entrar este número en prensa, recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 28.

Acaba de llegar el correo de Canarias: sus noticias alcanzan al 23, a cuya fecha era perfecta la tranquilidad y el estado sanitario de las islas. El 23 arribaron a Tenerife dos navios, una fragata y un vapor, de la marina de guerra francesa, conduciendo tropas hasta el número de 2,500 hombres de infantería y 300 de caballería, para la Martinica, desde donde serán transportados a Méjico.

El vapor-correo 'Puerto-Rico' había llegado desde Cádiz en sesenta y tres horas, continuando su viaje a la Habana.

También llegó la fragata de guerra española 'Princesa de Asturias', sin novedad en su equipaje, siguiendo su viaje a las Antillas, después de haberse reposito de carbon y víveres.

ESPECTACULOS DE MAÑANA: Teatro de la Plaza de San Martín.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Círculo.—En la Platería de Martínez (sala de baile) se ha colocado una exposición con quince vistas, entre las cuales hay una que figura el mar y embarcaciones, con sus movimientos naturales. Horas de entrada: de 7 a 10 de la noche.

BOLSA-COTIZACION DE HOY 28. Table with columns: Ult. pre., De junio de 2,000, Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre., Ult. pre.

Table with columns: Provincias, Daño, Bene, Provincias, Daño, Bene. Lists provinces and damage/benefit amounts.

LOS ARABES DEL IRAC-ARABI. Carlos Texcer, miembro del Instituto de Francia, ha publicado en la 'Revue Orientale' un trabajo notable acerca de los árabes del Irac-Arabi. Bagdad y Bassora son las dos mayores ciudades de aquella región. Los árabes comen, en vez de pan, galletas de harina de cebada mezclada con un poco de trigo, cocidas en una plancha de hierro candente... Los Anazi consumen la leche de sus camellos; pero no de sus yeguas, en lo que se diferencian de las tribus que habitan las llanuras del mar Caspio.

¡Ven pues con nosotros, compañerol dijo Courtils apretándole la mano. Piensa que si nos vendes eres muertol añadió bruscamente cabeza de Lobo. Pusieron en marcha y no se detuvieron hasta haber llegado a una gruta maravillosa por la que desembocaban las criptas en el mar. Aquella gruta parecía un palacio ideal, a lo largo de cuyas paredes eran dignos de correr solamente los carros de las hadas, brillando a la luz de las antorchas con todos los colores del prisma las diamantinas columnas cristalinas formadas por las mas bellas estalactitas. El mostrenco no pudo contener un grito de sorpresa y admiración. Aquí velareis por nosotros, le dijo Matluwin. ¡Ah! en esta gruta respiro con libertad replicó Julio. Aquí no hay las espantosas tinieblas de las criptas; distingo la bóveda azulada del cielo, la costa y el mar. Matluwin se sonrió, mientras que el mostrenco contemplaba el mar cuyas olas chispeaban aun a los rayos del sol y venían a morir en la arena roja del ancon. Aquella pequeña bahía, que se extendía delante de la gruta, estaba rodeada por todas partes de rocas enormes, en las que los pescadores habían abierto a pico un pequeño sendero casi impracticable para pies tan poco seguros como los suyos, y retiraron por él aquellas gentes después de habersele indicado para que pudiese unirse a ellos y avisarles si los guarda-costas llegaban al puerto por mar. Lo que había hecho seguir a los pescadores las huellas de los fugitivos, fue que Courtils encargado de vigilar por fuera mientras Matluwin arregaba a sus amigos en casa de Kergonet y les comunicaba sus temores de traición por parte del mostrenco, había creído ver como dos sombras salir de la casa del veterano y tomar la dirección de las criptas. Pero Matluwin a quien las respuestas del mostrenco no habían tranquilizado, respecto a Blanca, apretó el paso para volver a la Tremblade y dejó atrás a los demás pescadores. Acercábase ya a la entrada del pueblo cuando vio que se dirigían hacia él un hombre y una mujer. Eran Ivon y Mariana. El rostro del padre estaba tranquilo; pero pálido como la muerte. No así las facciones de la madre que estaban descompuestas por un profundo dolor y parecía sostenerse con dificultad. Matluwin, aquel ombre tan rudo, no pudo menos de estremecerse al verlos. —Matluwin! ¿habeis encontrado a Blanca? dijo la pobre madre esforzándose, y fijando sus ojos en el pescador con una expresión desesperada aun cuando permanecían secos.

¡Blanca! repitió Matluwin que temió comprenderla. —Si, Blanca, replicó Ivon precipitadamente. Blanca que ha desaparecido hoy de mi casa. ¡Mujer, no llores! ¡Si, Matluwin, ha desaparecido. —¿Sola? preguntó el pescador mirando fijamente a Ivon. —¡Ah! ¿Lo sabeis? exclamó el veterano, cuyo rostro alterado, se enrojeció de indignación. Sabeis que esa ingrata, esa hija a quien tanto hemos amado, nos ha abandonado sin piedad; sabeis que ese cobarde a quien hemos concebido la vida y ha comido nuestro pan, se ha vengado cruelmente de nosotros robando a nuestro amor, la desgraciada de que le había salvado. ¡Pero que no piense escapármelo! Yo le perseguiré por todas partes sin descanso, en tanto que la muerte no hiele mis miembros. —No es necesario Ivon, dijo friamente Matluwin, porque el mostrenco está en nuestras manos. —¿Dónde está? ¿dónde está? exclamó Ivon con una espantosa expresión de alegría. —Y Blanca? preguntó Mariana, que acababa de sentir renacer la esperanza en su corazón. Pero el pescador, no atreviéndose a responder a aquella dolorosa pregunta, murmuró solamente: —El mequetrefe ha mentido, nos ha engañado. Ha querido divertirse con nosotros; pero voy a tomar un desquite terrible. ¡Venid conmigo, Ivon y Mariana, venid! Y llevándoles consigo, volvió pies atrás. Así que llegaron a la roca que dominaba el puerto, gritó mostrándole la abertura de la gruta, con aire de triunfo. —¡Allí está el mostrenco! —¡Ah! ¡Voy a verle cara a cara! dijo el veterano, queriendo bajar inmediatamente el sendero que conducía al ancon. —No ireis, Ivon, replicó Matluwin deteniéndole con su brazo de hierro. —¿Quién podrá impedirlo! dijo Ivon procurando rechazar al pescador. —Yo, replicó Matluwin con voz fuerte. ¿Creéis que yo no tengo que vengarme deese hombre, y que puedo perdonarle? Pero no es digno de morir por vuestra mano ni por la mía, Ivon, ¡es un vil! ¡y puesto que ha abandonado a Blanca, morirá con la muerte de que ya ha escapado una vez, gracias a ella! —¿Qué queréis decir, Matluwin? —¡Mirad! continuó el pescador extendiendo la mano hacia el mar, que empezaba a cubrir la arena con grandes oleadas. Esa espuma ligera, que se agita ya a la orilla del puerto, va a convertirse en onda bulluciosa. El mar va a cubrir inmediatamente

toda la bahía y la alta marea nos vengará, Ivon. —La marea! dijo Mariana cubriéndose de una palidez mortal. Pero si penetra en las criptas, Blanca está perdida! —No, no, replicó Matluwin. La marea no inunda aquellas profundidades, y así que pase la encontraremos, salvaremos a vuestra hija. ¡Pero ese hombre es preciso que muera! —No antes de verme exclamó Ivon poniendo el pie en el sendero abierto a pico. —Ya es tarde, dijo el pescador con sombrero júbilo. Así era; porque la pequeña bahía se había convertido en un lago. En pocos instantes la marea la había cubierto una ola tras otra, y las ondas bramaban al pié de las rocas. En el momento en que Julio, contento por verse en salvo, pensaba en el porvenir, imaginando medio de sustraerse a la vigilancia de los pescadores, sintió repentinamente bañados sus piés por el agua que se filtraba insensiblemente en la gruta. Al pronto miró aquel acontecimiento sin inquietud; pero el agua se deslizaba rápidamente, afluita a ella y cada vez subía más. Aquella agua era el mar. Hubo un momento en que quedó suspenso e inmóvil; pero comprendiendo luego la espantosa verdad, quiso huir salir de la gruta, ganar el sendero que le había indicado Matluwin; pero ya la ola mas fuerte que él le rechazaba, zumbando cada vez mas en sus oídos; el vértigo del miedo acabó por apoderarse de él, y haciendo un esfuerzo desesperado, logró atravesar la bahía y llegó al pié de la roca. Entonces levantando los ojos, distinguió el pequeño grupo en la cima, y agarrándose con las manos a las quebraduras de las piedras para elevarse sobre las hondas, gritó: —¡Socorro! ¡socorro! —¿No te he concedido gracia ya una vez, miserabil! le contestó Ivon. ¡Soy el padre de Blanca! —¡Y yo su prometido! dijo Matluwin mirando friamente al mostrenco que luchaba con la muerte.

Uno de los brazos de Julio cayó inerte a lo largo de su cuerpo. Un sudor frío cubrió su frente. Comprendía que estaba perdido. Su vida está suspendida del brazo ya pesado, rígido y crispado que le sostenia sobre aquella tumba movediza. Por último, echando una mirada de desesperación hacia el azulado ciclo salpicado de estrellas, descubrió una mujer al lado de los dos pescadores inflexibles, y reanimado por uno de esos postreros destellos de esperanza que sólo se extinguen con la vida, gritó otra vez: —¡Socorro! ¡socorro!... Pero Mariana no le respondió sino con estas palabras terribles. —¿Dónde está mi hija? ¿qué has hecho de mi hija? ¡El desgraciado estaba sentenciado! su mano ensangrentada se deslizo por la roca bañada por la ola; el agua llegó a sus labios y cayó en el abismo. Dos horas después Matluwin, Ivon y Mariana bajaban al fondo de las criptas. Pero no guiándolos ningún indicio, obligados a marchar a la aventura, turbados por su misma inquietud, no pudieron hallar sino al cabo de dos días a la pobre jóven, que había muerto en una galería lateral con un rosario en la mano y el rostro vuelto hacia la pared como si por un noble sentimiento de pudor, hubiera querido sofocar sus últimos gritos de dolor, y ocultar los sufrimientos de la agonía que habían contraído su rostro. —El mostrenco es quien la ha perdido, dijo Matluwin, brillando una lágrima en sus ojos; ¡pero al menos está bien vengada! —No, no, replicó Mariana con aire sombrío. Dios nos ha castigado en nuestra hija. Nosotros, Ivon, somos los que la hemos matado! —¡Si! respondió el padre; pero Blanca será nuestra última víctima; porque lo juro aquí ante Dios, aun cuando debamos morir de hambre y de miseria, la mano de Ivon el soldado, nunca se armará ya con el bichero de los naufragadores.

UNA NAUFRAGADORES. 19

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compañía ofrece a los imponentes interés fijo de un 4 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 a 10,000 rs., y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular.

ES NOTORIO QUE EN MENOS DE diez lecciones, los discípulos de monsieur L'AVOCAT Louis de Bertullemey, académico y profesor de bellas letras e idiomas en esta corte, traducen el castellano al francés y al italiano.

LA SRA. DOÑA ANGELA JUANA CHARLO DE FERNANDEZ, ha fallecido el día 5 de julio de 1862.

SE BUSCA UNA MESA REDONDA. Un caballero desea ser admitido en una mesa, a la que asisten de cinco a doce personas, casi siempre las mismas.

POR SEIS PESETAS UN PISO AMUEBLADO.—Kiosko de la esquina de la calle de la Montera darán razón.

DUENAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista.

VAPORES—CORREOS, D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella.

Table with 3 columns: Destino (Barcelona, Marsella, Cádiz), Tarifa (Pequeño, Medio, Grande), and other details.

INTERESANTE PARA LAS TIENDAS DE MODISTERIA.—En la fonda de las Peninsulares, calle de Alcalá, núm. 13, cuarto núm. 24, hay un viajante que hace liquidación de bastantes y variados artículos pertenecientes a modistería.

Prado a José Lopez Fernandez, natural de Villarote. Por el Sr. Maravillas, a las personas perjudicadas por la edición hecha en España de las tablas de logaritmos de Lande, y a Hipólita Viejo e Hijos.

Misas de pago.—En San Antonio del Prado se abonará mañana la misa de 10 y 12 rs. según la hora a los sacerdotes que gusten ofrecer la misa por D. Mariano Fernández Navajas.

Dolor de muelas.—Hoy que 20,000 madrileños raban de dolor de muelas, creamos un deber de humanidad hacer público que en personas de nuestra propia familia, hemos visto los efectos del específico contra tan insufrible dolor, que se aplica en la calle del Prado, núm. 7. El dolor desaparece instantáneamente y no se reproduce.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.—REWOLVERS.—Gran rebaja en el depósito de Orbea hermanos, calle de Barcelona, 2, entresuelo derecha.

SE TRASPASA UNA TIENDA DE COMESTIBLES por no poderla atender el dueño, darán razón calle Ancha de San Bernardo, núm. 76, portería.

GRAN ESPOSICION DE JUEGOS Y JUGUETES.—Estrella del Norte, calle de Cármen, núm. 24.

DILIGENCIA PARA LA ISABELA.—De la calle de Alcalá, núm. 16, sale paradicho punto todos los días pares, asegurando la empresa el mejor servicio, como lo acredita el que ha hecho hasta el presente, y ruega al público que no dé crédito a las noticias enteramente falsas, que con dañada y calculada intención se hacen circular, inventando hechos tan falsos como lo es el de que no hay diligencia para dichos baños.

LAS SOCIEDADES MINERAS. Grandes establecimientos fabriles o empresas de ferro-carriles de pequeños trayectos. Se venden 5,600 metros lineales de barras de carriles de hierro dulce existentes en Málaga, sistema moderno y con peso de 4,660 quintales.

Citaciones.—Por el teniente alcalde del distrito del distrito del hospital se llama al dueño de una mula que se ha encontrado en las afueras de Atocha. Por el juzgado de Palacio se cita a José Cruz, de oficio zapatero; a D. Luis Marqués; a Alejandro Ronda y a Ro; y Julian Garcia Trigüero.

Entre los cinco hijos de aquella familia, hay una niña rubia, de ojos azules, muy despejada y que todos los días asiste a una escuela gratuita. El día que nos referimos hubo de quedarse en su casa para asistir en lo posible, a sus padres enfermos.

—Cuando estamos apesadumbrados, debemos dirigirnos a Dios, nos dice frecuentemente la maestra. Pues bien; voy a decirte a Dios, voy a escribirle una carta como las que mamá me hace escribir a mi madrina, pues aun me queda un pliego de papel. Dicho y hecho. Interin que su padre y su madre dormían con el pesado sueño de la calentura, escribió mal ó bien, es decir, mas mal que bien, una carta llena de borrones, en la cual pedía a Dios la salud para sus padres y un poco de pan para ella y sus hermanitos.

En seguida salió de su casa, corrió a la iglesia de San Roque, y trató de echar al cepillo de los pobres su lacónico billete procurando que nadie notase su acción.

Una anciana y respetable señora, que iba a salir de la iglesia, observó que la niña andaba rondando el cepillo, y en el momento en que alargaba la mano le dijo: —¿Qué haces, niña?

Esta, llena de temor, echó a llorar; y como la anciana señora continuase interrogándola, la refirió ingenuamente el caso. Enternecida la buena señora, consoló a la niña, y tomando la carta, le dijo: —Yo me encargo de hacer que llegué a su destino.

Luego añadió: —Has escrito aquí las señas de tu casa? —No, señora; me han dicho que Dios lo sabe todo.

—Es verdad, hija mia; pero tal vez el que se encargue de contestar no sepa tanto. La niña le dijo entonces dónde vivían sus padres, y llena de alegría regresó a su pobre bohordilla.

Al día siguiente, al levantarse, encontró delante de su puerta una cesta inmensa llena de ropas de hombre, de mujer y niña, sábanas, azúcar y dinero, todo ello perfectamente cosido. Pegado al paquete había un papel en el cual se leían estas palabras: Consolación de Dios.

Pocas horas después se presentó un médico encargado de visitar a los dos enfermos. Véase, pues, que si la carta de la niña rubia no había subido literalmente al cielo, por lo menos fué recibida por uno de sus ángeles.

las Indias; á veces adornan el hierro de la lanza con plumas de avestruz. Cubre la cabeza con un bonete de fieltro, arrollado con un gran pañuelo de seda amarilla, del que cuelga, cayendo sobre las espaldas, una larga franja.

El hábito machela es una gran capa de forma cuadrada, en que se envuelven; fabricase con la mas fina lana de camello ó cabra, y varia de color según las tribus, siendo, ya negro, ya rayado de blanco, ya oscuro. Jamás el habitante del Irac-Arabi abandona su hábito.

Antes de concluir este resumen de los trajes árabes, diremos que hay un precepto hasta la saciedad repetido en el Korán, y es el siguiente: «El vestido debe obedecer al hombre, y no el hombre al vestido.»

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—Santa María virgen, San Félix papa y Santos Simplicio Fausto y Beatriz mártir.

Cultos.—Jubileo de cuarenta horas en la iglesia de señoras Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y reserva.—En San Antonio de los Portugueses se practicarán por la mañana el culto que todos los martes a su gloriosa titular.—En la iglesia de San Ignacio, se cantarán a las seis de la tarde vísperas solemnes a su titular, y en el oratorio del Caballero de Gracia continuará por la noche la novena de la gloriosa Santa Ana.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de Monserrat en la plazuela de Anton Martini; ó la de la Cabeza en San Ginés.

Dar de beber al sediento.—Los vecinos de la plazuela de la Leña agradecerían mucho á los encargados del riego, que practicasen con dicha plazuela la obra de misericordia con que encabecemos esta gaceta. A la verdad no se comprende por qué no ha de alcanzarse el riego a una plazuela donde hay tantos establecimientos y el calor es tan grande por la poca ventilación de aquélla.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo. Jefe de día: señor segundo comandante de Toledo, D. Manuel Millano y Bonet.—Visita de Hospital: Borbon.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Una carta a Dios.—Es preciso bajo todos conceptos el siguiente hecho, que acaba de suceder en París: La semana pasada, al mercado de San Honorato, y en el último piso de una casa muchas veces centenaria, vive una familia de trabajadores, la cual acaba de verse agobiada por una de esas desgracias que hacen estremecer.

La mujer, joven aun, se hallaba enferma en cama desde hace mucho tiempo, y el marido, único sosten de la familia, dió una terrible cañía que le impidió salir de su casa. En esta situación, ¿qué hacer? ¿cómo alimentar a su familia?

comprender el sufrimiento que atormentó entonces el corazón de aquella desgraciada joven: ella que llena de amor no había considerado como sacrificios los dolores y la muerte, no veía entonces en el joven mas que un cobarde egoista. Y como la mujer no ama nunca a un ser a quien no puede atribuir cualquier grado de superioridad, a un ser engrandecido a sus ojos por la gloria ó el martirio, el triunfo ó la desgracia, la fuerza ó el valor, Blanca desprecio á Julio, así que cayó del pedestal en que le había colocado, desde que no fué para ella mas que un hombre vil.

En el mismo instante creyeron ver apuntar un vasto crepúsculo rojizo en aquella espesa masa de tinieblas, y Julio experimentó un momento de júbilo delirante. Aquel resplandor incierto hizo palpitar su corazón con mas violencia que el amor, y sus rodillas vacilaron. Se consideró tan dichoso como el hombre sacado de la tumba donde le han enterrado vivo.

Los trajes de los habitantes de la montaña de Francia de donde se originó el tipo de este artículo son muy interesantes, y de gran utilidad para los viajeros que se dirijan a las montañas de Francia de donde se originó el tipo de este artículo.